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Presidente:   Nicola Menini 
Scrutatori:   Enrico Bracelli e Marco Gabutti 
 
Luogo   Sala del Consiglio comunale del Comune di Mezzovico-Vira 
 
Ordine del giorno 
1. Apertura del Presidente e procedure preliminari 

2. Nomina Ufficio presidenziale anno 2015: 1 Presidente, 1 primo Vicepresidente, 1 
secondo Vicepresidente e 2 scrutatori 

3. Investitura e rilascio della dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle Leggi di 
Manuela Galbani subentrante a Fiorenzo Roncoroni 

4. Nomina di un membro nella Commissione delle petizioni in sostituzione del dimissionario 
Fiorenzo Roncoroni 

5. Approvazione verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 15 dicembre 
2014 del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira 

6. MM no. 46 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Mateo Del Aguila Pérez, 
1995, cittadino peruviano 

7. MM no. 47 accompagnante il conto consuntivo anno 2014 del Comune 

8. MM no. 48 chiedente l’approvazione del progetto di sostituzione delle sottostrutture 
comunali (canalizzazione e condotte d’approvvigionamento idrico) e il rifacimento della 
pavimentazione delle strade in zona Palazzina e Svanett e la relativa concessione di un 
credito complessivo di CHF 1’365’000 

9. MM no. 49 chiedente l’approvazione della posa di una nuova condotta 
d’approvvigionamento idrico, tratto bacino Segiöo - Morengo e la relativa concessione di 
un credito di CHF 350’000 

10. MM no. 50 chiedente un credito globale di CHF 500'000 quale sussidio comunale a 
fondo perso per le opere di restauro previste alla Chiesa di San Mamete 

11. MM no. 51 chiedente l’approvazione per la realizzazione di un nuovo magazzino 
comunale in zona Rontiga e la relativa concessione di un credito di CHF 140’000 

12. MM no. 52 accompagnante la convenzione che regola la collaborazione intercomunale 
fra i Comuni di Lamone, Bedano, Cadempino, Torricella-Taverne, Mezzovico-Vira, 
Monteceneri e Isone, per la gestione del corpo di polizia intercomunale denominato 
“Polizia del Vedeggio” – ampliamento al Comune di Isone 

13. MM no. 53 chiedente l’approvazione per l’esecuzione a nuovo della pavimentazione in 
asfalto di alcune tratte stradali comunali e la relativa concessione di un credito di CHF 
500’000 

14. MM no. 54 chiedente l’approvazione del progetto di ammodernamento della stazione di 
pompaggio e delle sorgenti di Curigia e Frodon con la relativa concessione di un credito 
di CHF 630'000 

15. MM no. 55 accompagnante il regolamento concernente l’utilizzo dei posteggi pubblici di 
Mezzovico-Vira 

16. Mozioni e interpellanze 

17. Chiusura della sessione. 
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1. Apertura del Presidente e procedure preliminari  

 
Il Presidente, Francesco Hendry, procede all’appello nominale che dà il seguente esito. 
 
Elenco dei presenti 
1. Alberti Riccardo 
2. Bracelli Enrico 
3. Canepa Federico 
4. Canepa Ilario 
5. Canepa Luana 
6. Canepa Cremona Nathalie 
7. Crameri Fabio 
8. Dal Fuoco Rubens 
9. Gabutti Marco 
10. Galbani Manuela – dalla trattanda no. 4 
11. Giovagnoni Matteo 
12. Hendry Francesco 
13. Jarmorini Damiano 
14. Menini Nicola 
15. Oleggini Enrico 
16. Palladino Andrea 
17. Pennella Gerardina 
18. Russomanno Salvatore 
19. Zon Marco 
 
Si sono annunciati assenti: 
20. Lozzio Claudio 
21. Mari Michele 
 
Per il Municipio sono presenti: Mario Canepa – sindaco, Roberto Uccelli - vicesindaco, Mauro 
Maggiulli e Francesco Scoglio – municipali e Mirko Tamagni - segretario. 
 
Presidente  Alla presenza di 18 Consiglieri comunali dichiara aperta la seduta. 
 Chiede se ci sono osservazioni all’ordine del giorno. 
 Nessun intervento al riguardo. 
 
 
 

2. Nomina Ufficio presidenziale anno 2015  
 
Francesco Hendry Invita a formulare delle proposte per la carica di Presidente. 
 
Enrico Oleggini A nome del gruppo PPD propone il consigliere comunale Nicola 

Menini. 
 
Francesco Hendry Mette in votazione la proposta. 
 
Risoluzione: 
1. È nominato Nicola Menini alla carica di Presiden te. 
Votazione:  presenti 18: favorevoli 17, contrari 0, astenuti 1. 
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Francesco Hendry Invita a formulare delle proposte per la carica di 1° Vicepresidente. 
 
Salvatore Russomanno A nome del gruppo PLR propone la consigliera comunale Gerardina 

Pennella. 
 
Francesco Hendry Mette in votazione la proposta. 
 
Risoluzione: 
2. È nominata Gerardina Pennella alla carica di 1° Vicepresidente. 
Votazione:  presenti 18: favorevoli 17, contrari 0, astenuti 1. 
 
Francesco Hendry Invita a formulare delle proposte per la carica di 2° Vicepresidente. 
 
Damiano Jarmorini A nome del gruppo Lega dei Ticinesi propone la consigliera 

comunale Luana Canepa. 
 
Francesco Hendry Mette in votazione la proposta. 
 
Risoluzione: 
3. È nominata Luana Canepa alla carica di 2° Vicepr esidente. 
Votazione:  presenti 18: favorevoli 17, contrari 0, astenuti 1. 
 
Francesco Hendry Invita a formulare delle proposte per le cariche di Scrutatori. 
 
Francesco Hendry e Propongono i consiglieri comunali Enrico Bracelli e Marco Gabutti. 
Gerardina Pennella  
 
Francesco Hendry Mette in votazione le proposte. 
 
Risoluzione: 
4. Sono nominati Enrico Bracelli e Marco Gabutti al la carica di Scrutatori. 
Votazione:  presenti 18: favorevoli 17, contrari 0, astenuti 1. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvata:  presenti 18: favorevoli 18, contrari 0, astenuti 0. 
 
Francesco Hendry Si accomiata ringraziando per la collaborazione dimostrata e 

augurando buon lavoro al neo presidente. 
 
Il neo Presidente prende posto al tavolo presidenziale. 
 
Neo Presidente Ringrazia per la fiducia accordatagli. Visto il nutrito ordine del giorno 

non ritiene opportuno formulare un discorso d’insediamento e 
propone di addentrarsi immediatamente nelle ulteriori trattande 
all’ODG. 
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3. Investitura e rilascio della dichiarazione di fedel tà alla Costituzione e alle Leggi di 

Manuela Galbani subentrante a Fiorenzo Roncoroni  
 
Il Presidente e il Segretario provvedono all’operazione d’investitura di Manuela Galbani e al 
rilascio della dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle Leggi. 
 
Presenti 19 Consiglieri comunali. 
 
Manuela Galbani Ringrazia per la calorosa accoglienza. Si dichiara onorata di far parte 

del Legislativo comunale e augura a tutti un proficuo lavoro. 
 
 
 

4. Nomina di un membro nella Commissione delle petizio ni in sostituzione del 
dimissionario Fiorenzo Roncoroni  

 
Presidente Il seggio è di spettanza del PPD. Invita il rappresentante del PPD a 

proporre il nominativo designato a sostituire Fiorenzo Roncoroni in 
seno alla Commissione delle Petizioni. 

 
Enrico Oleggini Il gruppo PPD propone Manuela Galbani. 
 
Presidente Invita il Consesso a formalizzare la proposta con il voto. 
 
Risoluzione: 
1. Si decide-ratifica che in sostituzione di Fioren zo Roncoroni viene nominata Manuela 

Galbani quale membro della Commissione delle Petizi oni. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

Verbalizzazione risoluzioni: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

5. Approvazione verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 15 dicembre 
2014 del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira  

 
Presidente Rileva che il verbale delle discussioni della seduta del 15 dicembre 

2014 è annesso alla convocazione della presente seduta. Ritiene sia 
superfluo procedere alla lettura integrale del verbale e quindi propone 
la dispensa della lettura, che considera approvata se non vi sono 
opinioni contrarie. Non essendoci interventi si passa al voto. 

 
Risoluzione: 
1. È approvato il verbale (riassunto discussione) d ella seduta ordinaria del 15 dicembre 

2014 del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 18, contrari 0, astenuti 1. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 18, contrari 0, astenuti 1. 
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6. MM no. 46 accompagnante la domanda di naturalizzazi one di Mateo Del Aguila Pérez, 

1995, cittadino peruviano  
 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita il rappresentante della 
Commissione delle Petizioni (in seguito CdP) a dare lettura del 
rapporto commissionale. 

 
Federico Canepa Dà lettura del rapporto commissionale. 
 
Presidente Apre la discussione. 
 
Matteo Giovagnoni Chiede se il candidato è presente in sala. 
 
Federico Canepa Risponde in modo affermativo. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. In virtù all’art. 17 

cpv. 3) del regolamento comunale, per la concessione dell’attinenza 
comunale il Consiglio comunale decide per voto segreto. Invita: 

 1. gli scrutatori a distribuire le schede di voto, 
 2. ai consiglieri votare (crociare la risposta) e riporre il foglio nell’urna. 
 3. gli scrutatori procedono al conteggio dei voti. 
 
 Con 13 voti favorevoli, 4 contrari e 2 astenuti, la trattanda è 

approvata. 
 
Risoluzione: 
1. Al signor Mateo Del Aguila Pérez, 1995, cittadin o peruviano, è concessa l’attinenza del 

Comune di Mezzovico-Vira. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 13, contrari 4, astenuti 2. 

 
Verbalizzazione risoluzioni: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

7. MM no. 47 accompagnante il conto consuntivo anno 20 14 del Comune  
 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita il rappresentante della 
Commissione della Gestione (in seguito CdG) a dare lettura del 
rapporto. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto. 
 
Presidente Apre la discussione generale. Non vengono formulati interventi. 
 
Presidente Si passano in rassegna i singoli dicasteri per eventuali quesiti. Il voto 

sul consuntivo si svolgerà alla fine della trattanda. 
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Si passano in rassegna i singoli dicasteri e le relative cifre. 
 
Gestione corrente 
 
Amministrazione generale 
Nessuna osservazione. 
 
Sicurezza pubblica 
Nessuna osservazione. 
 
Educazione 
Nessuna osservazione. 
 
Cultura, tempo libero e culto 
Nessuna osservazione. 
 
Salute 
Nessuna osservazione. 
 
Previdenza sociale 
Nessuna osservazione. 
 
Traffico 
Nessuna osservazione. 
 
Ambiente e territorio 
Nessuna osservazione. 
 
Economia pubblica 
Nessuna osservazione. 
 
Finanze e imposte 
Nessuna osservazione. 
 
 
Conto investimenti 
 
Amministrazione generale 
Nessuna osservazione. 
 
Sicurezza pubblica 
Nessuna osservazione. 
 
Cultura, tempo libero e culto 
Nessuna osservazione. 
 
Traffico 
Nessuna osservazione. 
 
Ambiente e territorio 
Nessuna osservazione. 
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Economia pubblica 
Nessuna osservazione. 
 
Finanze e imposte 
Nessuna osservazione. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione la trattanda. 
 
Risoluzione: 
1. I conti consuntivi 2014 del Comune di Mezzovico- Vira sono approvati. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. L’avanzo d’esercizio di CHF 473'552 viene registrat o in aumento del capitale proprio.  
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. È approvata la liquidazione finale del credito di CHF  230'000 votato il 14 giugno 2010, 
relativo alla sistemazione del riale nel nucleo di Vira. Il costo a consuntivo 
dell’investimento è di CHF 226'654. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

4. Viene dato scarico al Municipio per il suo opera to. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

8. MM no. 48 chiedente l’approvazione del progetto di sostituzione delle sottostrutture 
comunali (canalizzazione e condotte d’approvvigiona mento idrico) e il rifacimento della 
pavimentazione delle strade in zona Palazzina e Sva nett e la relativa concessione di un 
credito complessivo di CHF 1’365’000  

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita i rappresentanti della 
CdG e della Commissione edilizia e opere pubbliche (in seguito 
CEOP) a dare lettura dei rispettivi rapporti commissionali. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Marco Gabutti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Presidente Apre la discussione e chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
1. È approvato il progetto di sostituzione delle so ttostrutture comunali (canalizzazione e 

condotte d’approvvigionamento idrico) e il rifacime nto della pavimentazione della 
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strada in zona Svanett e Palazzina, secondo i piani  e i preventivi definitivi elaborati 
dallo studio Dazio & Gianini, ed è concesso un cred ito di CHF 1’365’000. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. L’investimento sarà iscritto alle rispettive voc i contabili no. 662.501.60, 770.501.60 e 
771.501.60. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. I crediti decadono se non utilizzati entro il 31  dicembre 2017. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

9. MM no. 49 chiedente l’approvazione della posa di un a nuova condotta 
d’approvvigionamento idrico, tratto bacino Segiöo -  Morengo e la relativa concessione 
di un credito di CHF 350’000  

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita i rappresentanti della 
CdG e della CEOP a dare lettura dei rispettivi rapporti commissionali. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Marco Gabutti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Presidente Apre la discussione e chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
1. È approvato il progetto chiedente l’approvazione  della posa di una nuova condotta 

d’approvvigionamento idrico, tratto bacino Segiöo –  Morengo, secondo i piani e i 
preventivi definitivi elaborati dallo studio Lucchi ni & Canepa ingegneria SA, ed è 
concesso un credito di CHF 350’000. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. L’investimento sarà iscritto alla voce contabile  no. 770.501.70. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2017. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
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10. MM no. 50 chiedente un credito globale di CHF 500'0 00 quale sussidio comunale a 

fondo perso per le opere di restauro previste alla Chiesa di San Mamete  
 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita il rappresentante della 
CdG a dare lettura del rapporto commissionale. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Presidente Apre la discussione e chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Enrico Bracelli Afferma che i mass media hanno indicato che il credito era già stato 

accettato. Chiede se il Municipio ha qualcosa da indicare al riguardo. 
 
Sindaco Gli articoli sui giornali sono stati pubblicati dopo che il Municipio ha 

licenziato il relativo MM e lo ha pubblicato sul sito internet comunale. 
È possibile che il giornalista che ha letto il MM ha dedotto che fosse 
già stato approvato dal CC. 

 
Marco Zon Indica che il giornalista avrebbe potuto divulgare la notizia 

diversamente. 
 
Presidente Ritiene corretto modificare il punto no. 1 del dispositivo di risoluzione, 

sostituendo “il Consiglio Parrocchiale” con “Parrocchia di Mezzovico” 
ritenuto che è quest’ultima che beneficia del sussidio. 

 
Presidente Specifica che alla votazione possono partecipare anche i membri del 

Consiglio Parrocchiale di Mezzovico, ritenuto che rappresentando un 
ente pubblico non si applicano le disposizioni sui conflitti d’interesse. 
Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema. 

 
Risoluzione: 
1. È concesso alla Parrocchia di Mezzovico un contr ibuto a fondo perso di CHF 500’000 

per le opere di restauro della Chiesa di San Mamete  comprensivo delle due tappe 
d’intervento previste. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. Il contributo di CHF 30'000 versato a dicembre 2 013 sarà dedotto dal sussidio totale di 
cui al punto no. 1. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. Il contributo sarà versato dopo la presentazione  del resoconto tecnico finanziario 
delle singole opere. L’Esecutivo comunale è autoriz zato a versare degli acconti in 
base allo stato dei lavori. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

4. L’investimento sarà iscritto alla voce contabile  no. 332.565.10 “contributo restauro 
chiesa San Mamete”. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

5. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2018. 
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Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

11. MM no. 51 chiedente l’approvazione per la realizzaz ione di un nuovo magazzino 
comunale in zona Rontiga e la relativa concessione di un credito di CHF 140’000  

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita i rappresentanti della 
CdG e della CEOP a dare lettura dei rispettivi rapporti commissionali. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Marco Gabutti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Presidente Apre la discussione e chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
1. È approvato il progetto per la realizzazione di un nuovo magazzino comunale in zona 

via alla Stazione, secondo i piani e i preventivi d efinitivi elaborati dall’Ufficio tecnico 
comunale di Mezzovico-Vira. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. È concesso un credito di CHF 140’000. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. L’investimento sarà iscritto alla voce contabile  no. 009.503.10. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2016. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

12. MM no. 52 accompagnante la convenzione che regola l a collaborazione intercomunale 
fra i Comuni di Lamone, Bedano, Cadempino, Torricel la-Taverne, Mezzovico-Vira, 
Monteceneri e Isone, per la gestione del corpo di p olizia intercomunale denominato 
“Polizia del Vedeggio” – ampliamento al Comune di I sone  

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita il rappresentante della 
CdP a dare lettura del rapporto commissionale. 
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Federico Canepa Dà lettura del rapporto commissionale. 
 
Presidente Apre la discussione generale. Rammenta che gli art. 186 e 193a cpv. 

3 LOC indicano che l’approvazione deve avvenire mediante voto sul 
complesso; il voto avviene sui singoli articoli se vi sono proposte di 
modifica rispetto alla proposta municipale. Sottolinea che non 
risultano essere state inoltrate proposte scritte di emendamenti. 

 
Presidente Chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
1. È approvato l’ampliamento del corpo di polizia i ntercomunale Polizia Vedeggio con 

l’adesione del Comune di Isone. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. È approvata la convenzione aggiornata che discip lina e regolamenta il funzionamento 
e la gestione del predetto corpo. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. La copertura dei costi di approntamento viene ri partita in base alla chiave di riparto di 
cui all’art. 11 della convenzione. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

4. La convenzione è pubblicata giusta l’art. 187 LO C e 41 RALOC e sottoposta per 
delega del Consiglio di Stato al Dipartimento delle  Istituzioni, Sezione enti locali, per 
l’approvazione (art. 188 cpv. 2 e 190 LOC). 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzioni: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

13. MM no. 53 chiedente l’approvazione per l’esecuzione  a nuovo della pavimentazione in 
asfalto di alcune tratte stradali comunali e la rel ativa concessione di un credito di CHF 
500’000 

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita i rappresentanti della 
CdG e della CEOP a dare lettura dei rispettivi rapporti commissionali. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Marco Gabutti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Presidente Apre la discussione e chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
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Risoluzione: 
1. È approvato il progetto per l’esecuzione a nuovo  della pavimentazione in asfalto dei 

tratti stradali comunali indica nel MM no. 53 secon do i piani e i preventivi definitivi 
elaborati dall’Ufficio tecnico comunale di Mezzovic o-Vira. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. È concesso un credito di CHF 500’000. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. L’investimento sarà iscritto alla voce contabile  no. 662.501.10 rinnovo manto stradale. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2016. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

14. MM no. 54 chiedente l’approvazione del progetto di ammodernamento della stazione di 
pompaggio e delle sorgenti di Curigia e Frodon con la relativa concessione di un 
credito di CHF 630'000  

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Invita i rappresentanti della 
CdG e della CEOP a dare lettura dei rispettivi rapporti commissionali. 

 
Damiano Jarmorini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Marco Gabutti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Presidente Apre la discussione e chiede se vi sono interventi sulla tematica. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
1. È approvato il progetto d’ammodernamento della s tazione di pompaggio e delle 

sorgenti di Curigia e Frodon secondo i piani e i pr eventivi definitivi elaborati dallo 
studio d’ingegneria Andreoli & Colombo. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

2. È concesso un credito di CHF 630’000. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

3. L’investimento sarà iscritto alla voce contabile  no. 770.501.80 ammodernamento 
stazione di pompaggio e delle sorgenti di Curigia e  Frodon. 

Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2017. 
Approvato con:  presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 



CONSIGLIO COMUNALE MEZZOVICO-VIRA 
 

SEDUTA ORDINARIA DEL 15 GIUGNO 2015  
 
 
 

13 
 

 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

15. MM no. 55 accompagnante il regolamento concernente l’utilizzo dei posteggi pubblici 
di Mezzovico-Vira  

 
Presidente Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 

Presidente lo ritiene letto e conosciuto. Cede la parola al municipale 
Mauro Maggiulli che intende completare ulteriormente il MM. 

 
Mauro Maggiulli Visti i vari quesiti posti, dalla data del licenziamento del MM no. 55, 

da parte dalla CdPetizioni e da singoli Consiglieri comunali sul tema, 
ritiene opportuno completare il MM con le seguenti spiegazioni 
riportate all’allegato 1 che procede a leggere. 

 
Presidente Invita il rappresentante della CdP a dare lettura del rapporto 

commissionale. 
 
Francesco Hendry Dà lettura del rapporto commissionale. 
 
Presidente Chiede al Municipio di prendere posizione sulle due proposte di 

emendamento formulate dalla CdPetizioni. 
 
Sindaco Informa che il Municipio ha preso visione delle proposte della CdP e 

le condivide; invita quindi il Consenso a votare la proposta formulata 
dalla CdP. 

 
Presidente Apre la discussione generale. Rammenta che gli art. 186 e 193a cpv. 

3 LOC indicano che l’approvazione deve avvenire mediante voto sul 
complesso; il voto avviene sui singoli articoli se vi sono proposte di 
modifica rispetto alla proposta municipale. Sottolinea che non 
risultano essere state inoltrate proposte scritte di emendamenti. 

 
Luana Canepa Chiede: se venisse accettato il regolamento sui posteggi pubblici vi 

saranno più controlli sui posteggi abusivi (autoveicoli davanti agli 
estintori e in Piaza du Buteghin). Non vorrebbe che con la relativa 
segnaletica gli automobilisti stazionino l’auto al di fuori dei posteggi 
autorizzati creando disagi. 

 
Mauro Maggiulli I controlli effettuati dalla Polizia esulano dal fatto se esiste un 

regolamento. In questi anni si sta cercando di adeguare la 
segnaletica stradale. Con questo strumento si fornisce alla Polizia la 
base per intervenire sugli automobilisti che abusano. 

 
Andrea Palladino Esprime le sue perplessità sullo stallo al posteggio di Vira. 

Praticamente tutti i posteggi comunali sono stati regolamentati con 
un tempo di stallo massimo di 4 ore; questo vuole dire che i lavoratori 
attivi sul nostro territorio faranno diventare il posteggio di Vira, il 
posteggio accentratore durante le ore diurne. Palladino avrebbe 
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diminuito il tempo massimo a 4-6 ore. Il regolamento legifera sulle 
ore diurne e non sul periodo notturno nel quale c’è effettivamente il 
problema. È vero che il regolamento non è la panacea a tutti i mali, 
ma il regolamento lascia aperto il problema dei posteggi a Vira. 
Indica che ha già avuto modo di avere un colloquio chiarificatorio sul 
tema con il municipale Mauro Maggiulli, ma per la discussione in CC 
chiede una delucidazione in merito. 

 
Mauro Maggiulli Condivide quanto indicato da Palladino e conferma che il 

regolamento non è la soluzione a tutti i mali. Attualmente il Municipio 
non ha possibilità di intervenire per limitare lo stazionamento dei 
veicoli posteggiati. Se 12 collaboratori dello studio Palladino lasciano 
l’auto nel posteggio di Vira e partono per la Germania per alcuni 
giorni, il Municipio non ha nessuna possibilità di intervenire. Il 
Municipio non ha nulla in contrario a ridurre il tempo di stazionamento 
a Vira a 4-6 ore. Dal rilievo eseguito non è stato constatato che i 
lavoratori attivi nelle ditte di Mezzovico-Vira stazionano le auto nel 
posteggio di Vira. Il regolamento proposto dal Municipio permette 
all’automobilista, senza concessione, residente a Vira, di stazionare 
l’auto per 10 ore consecutive. Il Municipio può ridurre il tempo di 
stazionamento a 4-6 ore, ma attenzione che questa soluzione è a 
sfavore dei residenti, tenendo pure conto che il sabato non è 
considerato giorno festivo. Il Municipio condivide inoltre la proposta 
della CdP di posticipare l’entrata in vigore del prelievo delle tasse, 
proprio allo scopo di verificare e comprendere il tema. Maggiulli rileva 
che nel posteggio vi sono automobili che non si muovono da lunghi 
periodi. Vi sono privati che non realizzano il posteggio a casa propria 
poiché sanno che possono stazionare liberamente l’auto nel 
posteggio pubblico. Ciò non è corretto nei confronti di coloro che 
costruiscono l’abitazione e realizzano pure il posteggio. 

 
Andrea Palladino Viste le considerazioni espresse da Maggiulli, allo scopo di 

veramente favorire gli abitanti di Vira, è addirittura meglio indicare 
che gli stalli sono utilizzabili per 12 ore. Concorda che vi sono delle 
problematiche, ma è pur vero che se il regolamento viene approvato 
è in vigore ed applicabile a tutti gli effetti. 

 
Mauro Maggiulli Il Municipio aveva previsto il limite delle 12 ore, ma giustamente il 

comandante della polizia del Vedeggio e lo studio d’ingegneria che 
ha svolto l’analisi, hanno fatto notare che applicando le 12 ore e 
ritenuto che dalle ore 19:00 alle ore 07:00 lo stazionamento è libero, 
significherebbe non più dover spostare l’automobile. Le 12 ore non 
permetterebbero di raggiungere lo scopo prefissato dal Municipio. 

 
Andrea Palladino Indica che se una persona è ammalata e non va a spostare l’auto 

riceverà la contravvenzione. 
 
Mauro Maggiulli Indica che si vive in una realtà dove vige ancora il buon senso e con 

la Polizia si può discutere questi casi eccezionali. 
 
Matteo Giovagnoni Visto che il regolamento ha dato adito a varie interpretazioni, chiede 

se è stato visionato e verificato da un avvocato-giurista. 
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Mauro Maggiulli Il regolamento è stato allestito da uno studio d’ingegneria 

specializzato sul tema, prendendo spunti dai vari regolamenti in 
vigore in altri Comuni. Maggiulli ha fatto visionare il regolamento 
anche al comandante della Polizia del Vedeggio, persona che ricopre 
anche il ruolo di Presidente dell’Associazione delle Polizie comunali. 
Vista l’esperienza di Bossalini, il municipale Maggiulli si dichiara 
rassicurato della bontà del regolamento proposto. 

 
Matteo Giovagnoni Apprezza che sono state fatte diverse analisi prima di proporre il 

presente regolamento. Chiede se è stato eseguito il rilievo dei 
posteggi effettivamente esistenti ma senza autorizzazione. 

 
Mauro Maggiulli Il Municipio aveva l’effettiva intenzione iniziale di ampliare la capienza 

di determinati posteggi pubblici, ma si è convinto che prima avrebbe 
dovuto limitarne l’uso adottando e facendo rispettare delle regole 
d’utilizzo. Con l’adozione del regolamento e facendo in modo che la 
cittadinanza utilizzi maggiormente i posteggi privati, l’Esecutivo avrà 
una situazione chiara che gli permetterà di verificare la reale 
necessità di ulteriori posteggi pubblici. Continua affermando che il 
Municipio avrebbe preferito regolamentare il tema tramite 
un’ordinanza municipale, semplificando così la procedura 
d’approvazione e l’eventuale modifica. Il Municipio ha proposto il 
regolamento rispettando la volontà espressa dal CC sulla mozione 
posteggi. Non a caso il sedime antistante alla Chiesa di San Mamete 
era stato inserito come posteggio; giustamente la CdP ha fatto notare 
che quest’area, a livello pianificatorio, non è ancora adibita a 
posteggio e quindi si propone di stralciarla. 

 
Matteo Giovagnoni Ritiene che con l’introduzione del regolamento si creeranno delle 

difficoltà e malumori tra gli automobilisti residenti. 
 
Mauro Maggiulli Nonostante gli abusi, attualmente non vi sono carenze di posteggi, 

ad eccezione del posteggio a Vira. Con l’applicazione di queste 
nuove regole, il Municipio si augura che 6-7 automobili vengano 
regolarmente stazionate nei posteggi privati, permettendo così una 
maggiore disponibilità nel posteggio pubblico. Se il Municipio si 
dovesse accorgere che l’offerta dell’ente pubblico non risponde alle 
esigenze, si dovrà intervenire creando nuovi posteggi. 

 
Manuela Galbani Rileva che con l’introduzione del regolamento gli unici ad essere 

veramente sfavoriti sono gli abitanti del nucleo. Quest’ultimi 
dovrebbero essere gli unici ad acquistare la vignetta annuale, quando 
invece vi saranno parecchi lavoratori che non dispongono di posteggi 
presso il proprio datore di lavoro, che stazioneranno l’automobile nel 
posteggio pubblico di Vira. La casalinga o il pensionato che andrà a 
fare la spesa, ritornerà alle ore 10:30 e oltre ad aver pagato la 
vignetta annuale rischierà anche di non trovare libero uno stallo 
pubblico dove posteggiare. Così come presentato il regolamento non 
è a favore degli abitanti dei nuclei. 
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Mauro Maggiulli Chi oggi edifica una casa deve realizzare dei posteggi investendo 
importanti fondi finanziari. Chi non spende soldi nell’edificare un 
posteggio può utilizzare quello pubblico ma lo deve pagare. Si tratta 
di una parità di trattamento. 

 
Manuela Galbani Ritiene corretto che il posteggio dev’essere pagato, ma ritiene che 

tutti lo devono pagare, in particolare i lavoratori frontalieri che lo 
utilizzeranno. 

 
Mauro Maggiulli Capisce e condivide il pensiero di Galbani. Indica che il Municipio 

attualmente non ha lo strumento per porre rimedio al problema. O si 
favoriscono i residenti e di conseguenza anche i lavoratori che 
potrebbero stazionare l’auto nel posteggio di Vira, oppure non si 
favorisce nessuno riducendo le ore di permanenza. È un peccato che 
per 1-2 automobilisti frontalieri indisciplinati le conseguenze ricadano 
su tutti i residenti del nucleo di Vira. Una volta regolamentato il tema, 
disporremo dello strumento per intervenire verso il lavoratore che 
abusa del posteggio di Vira.  

 
Manuela Galbani Indica che prevedendo una limitazione di 2-4 ore dei posteggi 

antistanti alla zona industriale, è logico che i lavoratori attivi nella 
zona industriale posteggeranno a Vira dove lo stazionamento sarà di 
10 ore. 

 
Mauro Maggiulli Indica che il Municipio potrebbe valutare di prevedere per il posteggio 

di Vira una limitazione per i residenti a 10 ore e per gli altri utenti, 
comprensivo dei lavoratori citati da Galbani, di 4 ore. 

 
Manuela Galbani Indica che questa proposta potrebbe essere una buona soluzione. 
 
Nicola Menini Rammenta che formalmente questa sera non si possono discutere 

altri emendamenti e quindi il regolamento o viene accolto come 
proposto e con le modifiche proposte dalla CdP e in una prossima 
seduta vengono sottoposte le modifiche, oppure viene respinto. 

 
Rubens Dal Fuoco Indica che alcuni Comuni prevedono una differenziazione del tempo 

di stallo a dipendenza se l’automobilista è residente o meno. I 
residenti hanno diritto ad ulteriori 4-6 ore di stazionamento in più 
rispetto agli altri utenti. 

 
Mauro Maggiulli Come indicato dal Presidente e preso atto delle considerazioni 

espresse dalla CdP nel suo rapporto, nulla vieta, già nella prossima 
sessione del CC, di proporre delle modifiche puntuali tenuto conto 
delle considerazioni espresse questa sera in sede di dibattito. 

 
Fabio Crameri Collegandosi all’intervento di Andrea Palladino sui posteggi durante il 

periodo notturno, vista la chiusura dei vari posteggi lungo la strada 
cantonale intrapresa dall’Autorità cantonale, specifica che c’è un 
grosso problema e che viene riscontrato anche negli altri Comuni. Vi 
sono numerosi lavoratori frontalieri che posteggiano il loro veicolo 
nelle zone di Gandria e Chiasso. Anche l’azienda in cui lavora, attiva 
a Rivera, ha grosse difficoltà nel stazionare i 120 veicoli, con il rischio 
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che i veicoli vengano stazionati in modo scorretto. Vari colleghi hanno 
richiesto il permesso di stazionare l’auto a pagamento nei Comuni di 
Collina d’Oro. Condivide il rischio espresso da Palladino che dalle ore 
17:00 alle ore 07:00 i veicoli dei lavoratori siano stazionati nel 
posteggio di Vira. 

 
Mauro Maggiulli Il Comune ha la fortuna, indipendentemente della Polizia del 

Vedeggio, di disporre di un ausiliario di polizia il quale potrà svolgere 
controlli mirati sanzionando i contravventori. 

 
Enrico Bracelli Segnala il problema che alla terza automobile famigliare non viene 

data la possibilità di ottenere l’autorizzazione senza restrizione di 
tempo. Indica che il Municipio, in base all’esperienze nel periodo di 
prova, provvederà ad apportare i correttivi e lo invita anche a 
considerare questa possibile problematica. 

 
Mauro Maggiulli Conferma che anche questa tematica dovrà essere valutata, tenendo 

conto della richiesta globale delle autorizzazioni generali e della 
disponibilità dei posteggi. 

 
Sindaco Ribadisce che se al CC è stato sottoposto uno specifico regolamento 

è unicamente dato dal fatto che il 17 giugno 2013 il CC ha accolto e 
condiviso il rapporto della CdP e della CEOP, inteso a soddisfare 
positivamente la mozione inoltrata nel 2011 e di invitare il Municipio a 
redigere un regolamento. Sarebbe stato più semplice anche per il 
Municipio redigere e rendere esecutiva un’ordinanza municipale. 

 
Francesco Hendry Conferma quanto indicato dal Sindaco e chiede se non fosse stata 

inoltrata la mozione se il Municipio avrebbe già provveduto ad 
emanare da alcuni anni una specifica ordinanza sul tema. 

 
Sindaco Considerato che il Municipio ritiene il tema dei posteggi degno di 

essere regolato, un’ordinanza municipale avrebbe già potuto essere 
fatta. 

 
Francesco Hendry Dubita sulle considerazioni espresse dal Sindaco. 
 
Enrico Oleggini Visto che il regolamento proposto dal Municipio, in base alla 

discussione di questa sera, suscita delle perplessità e visti gli esempi 
di appositi contrassegni rilasciati ai residenti per ampliare la fascia 
oraria di stazionamento negli stalli, ipotesi che permetterebbe di 
risolvere il problema dei posteggi parassitari, già ora il regolamento 
necessità di alcuni correttivi prima ancora di essere approvato. 
Chiedo se il Municipio non vuole ritirare il MM per poi riproporlo con le 
adeguate correzioni e se qualora il regolamento fosse respinto 
chiede se il Municipio avrebbe la facoltà di regolamentare il tema 
tramite ordinanza municipale. 

 
Presidente Risponde che probabilmente bisognerebbe aggiungere un articolo 

nel regolamento comunale per fissare i limiti delle tasse di 
autorizzazione. È chiaro che l’applicazione dell’ordinanza è di 
competenza del Municipio. 
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Andrea Palladino Questa soluzione permetterebbe di essere più snelli e veloci nella 

sua applicazione. Visto quanto discusso è un’ipotesi di lavoro che il 
Consiglio comunale incarichi il Municipio di regolamentare il tema 
tramite ordinanza. 

 
Sindaco Specifica che il Municipio può redigere un’ordinanza municipale solo 

se esiste una valida base legale, fatto che attualmente non sussiste. 
Propone di votare il regolamento con le proposte di modifica 
formulate dalla CdP e successivamente il Municipio si impegnerà a 
modificare il regolamento tenendo conto delle considerazioni 
scaturite questa sera. 

 
Matteo Giovagnoni Propone il voto tramite appello nominale. 
 
Presidente Invita il Consiglio comunale ad esprimersi sulla proposta di Matteo 

Giovagnoni di votare tramite appello nominale. 
 
 Proposta Giovagnoni respinta con presenti 19: favorevoli 5, contrari 

12, astenuti 2. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione per alzata di 

mano, il complesso del regolamento con i due emendamenti proposti 
dalla CdP e condivisi dal Municipio. 

 
Risoluzione: 
1. Il regolamento concernente l’utilizzo dei posteg gi pubblici di Mezzovico-Vira è 

approvato con le modifiche decise seduta stante  e proposte dalla CdPetizioni . 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 12, contrari 7, astenuti 0. 

2. Il regolamento entra in vigore con la ratifica d ella Sezione degli enti locali del 
Dipartimento delle Istituzioni. 

Approvato con: presenti 19: favorevoli 14, contrari 0, astenuti 5. 

 
Verbalizzazione risoluzioni: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 17, contrari 0, astenuti 2. 
 
 
 

16. Mozioni e interpellanze  
 
Presidente Invita un rappresentante del Municipio a rispondere all’interpellanza 

di Claudio Lozzio, Salvatore Russomanno, Gerardina Pennella, 
Marco Gabutti e Rubens Dal Fuoco del 15 dicembre 2014 sul tema 
“Pasti caldi a domicilio”  

 
Sindaco Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 2. 
 
Presidente Chiede se gli interpellanti sono soddisfatti della risposta. 
 
Salvatore Russomanno Ringrazia della risposta e, a nome degli interpellanti, si ritiene 

soddisfatto. 
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Presidente Informa che al Municipio non sono pervenute interpellanze scritte 

presentate in tempo utile per una risposta in questa sessione. 
Chiede se vi sono mozioni o interpellanze verbali. 

 
Luana Canepa Dà lettura dell’interpellanza intitolata “Via ai Ronchi e strada 

forestale” di cui all’allegato no. 3. 
 
Presidente Chiede se il Municipio vuole già prendere posizione sul tema oppure 

risponderà alla prossima sessione. 
 
Sindaco Indica che il Municipio ha svolto alcuni controlli sul tema sollevato 

dall’interpellanza. Specifica che il Municipio ha trattato il tema già 
nella seduta municipale di questa sera e conferma che sarà 
rianalizzato tenendo conto delle considerazioni esposte 
nell’interpellanza. 

 
 
 

17. Chiusura della sessione  
 
Sindaco Dà lettura dell’allegato 4. 
 
Presidente Ritenuto che non vi sono ulteriori interventi, ringrazia i colleghi per il 

lavoro svolto, chiude la seduta alle ore 22:10 ed invita i presenti al 
rinfresco organizzato dal Municipio. 

 
 
 

Per il Consiglio comunale 
Gli scrutatori:  Il Presidente:   Il Segretario: 
 
 
 
 
Enrico Bracelli  Nicola Menini    Mirko Tamagni 
Marco Gabutti 
 
 
 
Allegati: 
1. intervento del municipale Mauro Maggiulli alla trattanda no. 15 (MM no. 55) 
2. risposta del Municipio all’interpellanza “Pasti caldi a domicilio” di Claudio Lozzio, 

Salvatore Russomanno, Gerardina Pennella, Marco Gabutti e Rubens Dal Fuoco 
3. interpellanza intitolata “Via ai Ronchi e strada forestale” di Luana Canepa, Federico 

Canepa, Riccardo Alberti e Damiano Jarmorini 
4. intervento del Sindaco alla trattanda no. 17 


